

Fototeca Constantino Reyes-Valerio

de la Coordinación
Nacional de Monumentos
Históricos del INAH

Eulalio Munguía Cruz*

La Fototeca está formada por una importante colección de fotografías, reprografías (copias fotográficas) y diapositivas de inmuebles y planos (siglos XVI al XXI).

Su temática es nacional, y, si bien hace énfasis en la arquitectura, comprende también bienes muebles, colecciones de museos, temas de la vida cotidiana y de carácter etnográfico, entre otros.

Contiene alrededor de medio millón de imágenes realizadas por fotógrafos reconocidos como Charnay, Charles B. Waite, Winfield Scott, Guillermo Kahlo, Hugo Brehme, Manuel Ramos y Luis Márquez.

Conserva negativos de empresas editoras de postales como la Compañía Industrial Fotográfica, Gove & North, La Rochester y la MRM, y registros fotográficos de investigadores e historiadores de arte como Manuel Toussaint, Lauro Rossell, Francisco de la Maza, Manuel Romero de Terreros, George Kubler e Israel Katzman, así como de los investigadores Constantino Reyes Valerio y Mariano Monterrosa.

En 2010 se inició el proyecto de catalogación del acervo fotográfico de la fototeca. Esta labor partió del reordenamiento de las colecciones fotográficas. Se revisó que los materiales pertenecientes al Centro Histórico de la Ciudad de México se encontraran en la región y manzana correspondientes. A partir de ese momento, y con una base previa de ficha de catalogación, se creó el Sistema de Catalogación del Acervo Fotográfico (SICAF), elaborado por personal de la misma fototeca. Dicho sistema permitirá, mediante una página electrónica, la puesta en línea del catálogo del acervo y hacer búsquedas por palabras claves, por nombre de fotógrafo, por dirección o por ubicación geográfica. Actualmente se tienen catalogadas 7 mil fotografías pertenecientes al Centro Histórico. El lanzamiento de la página electrónica está programado para finales del mes de agosto de 2011 ❖

* Fototeca Constantino Reyes-Valerio, INAH



Patio de la Casa del Sol y la Luna, antiguo Mayorazgo de Guerrero, calle Moneda número 20 y 22, Centro Histórico de la Ciudad de México, primer tercio del siglo XX
Fotografía Fototeca Constantino Reyes-Valerio, CNMH/INAH, número XLVII-85